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Bienvenidos al segundo número de MI MUNDO, la revista escrita por los 
estudiantes de DREAM Project. ¡Una revista escrita por dominicanos, para 
dominicanos y sobre dominicanos! Este verano, nuestros jóvenes repor-
teros han participado en el primer campamento de periodismo durante 
el mes de agosto. Con sus artículos quieren compartir información inte-
resante de su comunidad y los problemas que preocupan a la juventud. 

¡Esperamos que los disfruten!

Este es                          ¡y el suyo también! 

DREAM PROJECT Desde 2001, nuestra organización ofrece a miles de niños 
y jóvenes de la República Dominicana muchas oportunidades y maneras diver-
tidas e innovadoras de aprender, como esta revista. DREAM ha conseguido que 
la lectura sea parte de la vida de muchos jóvenes y sus familias en más de 16 
comunidades mediante el acceso a libros y actividades que promueven el amor 
por el aprendizaje y ayudan a entender el mundo que nos rodea. Con nuestras 
bibliotecas escolares y comunitarias y nuestros programas educativos interac-
tivos queremos seguir haciendo que la lectura sea parte de todos nosotros.             

www.dominicandream.org
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¿Qué lo qué? : 
Tranqui : 
Baquea : 

Parigüayo : 
Palomo : 

Dame banda : Rueda que tú no viaja : 
Chillin manito : 

Manzana : Rapa concón en velorio : 
Salta patrá : 
De lo mío : 

Pana : Tú no eres de mi corro : Chapiadora/chapiador : 

 ¿Cómo estás?
Bien/relajado.
Mira
Vago
Miedoso
No me hables
Quítate
Tranquilo hermanoNo te muevas
Pasa hambre
 Tú no avanzas
Mi amigo
Amigo
 Tú no eres mi amigo Manipulador/a

CARTA A UN TURISTA

Queridos y estimados turistas:

Para nosotros es un gran honor poder saludarles. Les escribimos estas líneas para 

darles las gracias ya que ustedes nos han ayudado a tener más comercio y han  

contribuido a sacar nuestras familias adelante. 

Estamos encantados de poder compartir con ustedes nuestro hermoso, cálido y  

productivo país, aunque algunas veces se dejan llevar demasiado y olvidan respetar 

a los locales. Por ello, es importante que nos respetemos los unos a los otros  

y creemos una buena amistad entre todos los países. 

Les ruego, por favor, que traigan crema solar y una gorra porque, si no, se pondrán 

rojos como tomates. Estaría bien si aprendieran un poco de español porque nosotros 

también hacemos el esfuerzo de aprender un poco de inglés. Por favor, aprendan a 

bailar, o por lo menos a mover el cuerpo, porque no pueden decir que han estado en 

la República Dominicana sin haber bailado un poco de bachata.

Por último, podemos asegurarles que nos encanta compartir nuestra cultura

con ustedes y poder conocer a gente de todo el mundo, y quisiéramos desearles  

que disfruten su estancia en la isla.

Caricatura de Edison Montero

NUESTRO EQUIPO EDITORIAL

Adrián del Rosario  
de la Cruz Chanely Franchezca 

Rosario Ovalles 
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mo del verano 2017 y dedicar su valioso tiempo 
para ayudarnos.
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Madeline Corniel
Madeline comenzó a aprender kitesurf a los 15 años y 
gracias a su pasión por el deporte y su alma de compe-
tencia ha conseguido posicionarse entre las primeras 
kitesurfers profesionales dominicanas del mundo. 
Madeline hoy en día es una profesional. Al principio 
tuvo muchos obstáculos, pero pudo superarlos con” 
su esfuerzo y dedicación. Corniel aconseja a los  
principiantes de kite que no se rindan. 

“Al principio es fácil querer renunciar, todo 
resulta difícil.” 

Pero no obstante aconseja no abandonar porque es 
hermoso.
Su inspiración de hacer kite le vino al ver a sus her-
manos y amigos practicar. Cuando Madeline está en el 
agua, su cuerpo se llena de adrenalina y se olvida de 
todos sus problemas, lo cual le permite montar las olas 
libremente. 

Pamela Díaz
Otra deportista profesional de la República Domi-
nicana es Pamela Díaz, quien comparte sus retos, su 
inspiración y sus consejos. Pamela nos explica que la 
vida sin retos no es interesante, ya que estos te dan 
algo por lo que luchar todos los días. 

“Muchas personas me dicen que no puedo, 
que las chicas somos más delicadas y que los 
deportes no son para chicas, pero nada me 
puede detener de hacer lo que mi corazón 
me pide: ¡ir por más!”. 

Desde su infancia, Pamela fue muy atrevida: era baila-
rina de ballet, nadadora, estudiante de pilates, skater y 
surfer. Siempre ha mantenido su cuerpo en forma ya 
que cree que dedicarse a un deporte o actividad es 
una de las partes principales de su identidad. Se siente 
poderosa por poder representar a las mujeres de su 
país: “No hay muchas chicas que eligen el deporte 
downhill skateboard, pero eso lo hace aún más  
especial”.

“¡Chicas, estamos haciendo historia!”

Ariel  Viloria y Luis Mario Murray
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Especialmente el kitesurf, y también es el hogar de muchos de los mejores kitesurfers del mun-
do. La isla se encuentra llena de emprendedores jóvenes deportistas de kitesurf. También está 
llena de chicos y chicas que han viajado alrededor del mundo para competir y llegar a ser los 
campeones en este deporte. 
Además, ya se ha anunciado que el kitesurf va a ser deporte olímpico... ¡y los dominicanos 
vamos a ganar la medalla de oro!

Cabarete es uno de los cinco mejores lugares del mundo para practicar 
deportes acuáticos. 

Los deportistas dominicanos han ganado el 
puesto entre los top 9 campeones mundia-
les del deporte acuático. 

La sociedad siempre ha considerado que las chicas 
solo deben estar en la casa, pero han cambiado mu-
cho los estándares para las mujeres 

Todavía queda mucho para la igualdad y el respeto 
hacia las mujeres, pero estamos en camino de de-
mostrar que las mujeres también pueden ser exi-
tosas, ya sea como deportistas o de la forma que 
ellas deseen. En el deporte no debe haber ninguna 
discriminación porque todos somos capaces de lo-
grar nuestras metas si nos esforzamos y practicamos 
mucho.

Así que… si los chicos pueden, 
¿por qué no las chicas?

Adeuri Corniel 

Es el campeón mundial de kitesurf en la categoría  
junior. Para llegar a su lugar tuvo que esforzarse mu-
cho, siempre seguir adelante, no escuchar la negativi-
dad de los demás y nunca jamás rendirse. Para prepa-
rarse a nivel profesional y mundial tuvo que ahorrar 
mucho dinero para comprarse un kite y una tabla, ya 
que puede costar hasta 3,000 dólares dependiendo 
de la calidad y la marca. 

“A pesar del esfuerzo que requiere aprender 
este deporte y poder practicarlo, todos los 
que lo practican coinciden en que todo ese 
esfuerzo vale la pena.” 

Top 1
Junior

Antes en la República Dominicana las chicas solo hacían cosas simples como los quehaceres 
de la casa, pero ahora ha llegado el momento de mostrar a las chicas que también pueden ser 
fuertes y deportistas. 

Madeline Corniel y Pamela Díaz son dos deportistas dominicanas que rompen el estándar de la 
sociedad que dice que las chicas deben ser de una sola manera. 
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En la República Dominicana, las actividades como la pesca o la agricultura son unos de los principales 
oficios que se practican en el país. Sin embargo, el comercio de la pesca ha sufrido un gran cambio. A 
causa de la sobrepesca del pez cotorra, el país ha tenido que prohibir su pesca. Este pez, también co-
nocido como papagayo, loro y cagona, ha ido desapareciendo de los mares de la República Dominicana 
hasta encontrarse en el punto de estar en peligro de extinción.

Los chicos de la revista MI MUNDO hemos 
salido a las calles para conocer más sobre la 
situación de este pescado y hemos descubierto 
que a pesar de haberse prohibido su pesca, la 
mayoría de la gente elige el cotorra como su 
pescado favorito para comer. Esto se debe a las 
ventajas que se le atribuyen: su bajo precio y el 
hecho de que no intoxica como otros peces. Sin 
embargo, a la hora de comprarlo, es importante 
que las personas sepan de su importancia para 
no consumirlo: este pez se encarga de comerse 
las algas que se encuentran en los corales man-
teniéndolos limpios, y durante este proceso de 
limpieza puede producir arena.

Julio Romero, un pescador de Cabarete de 
49 años, nos ha propuesto unas medidas para 
poder evitar la pesca ilegal de estos peces: no 
comprarlos a aquellas personas que los venden, 
añadir una supervisión a los pescadores y mul-
tar a quien se encuentre pescando o vendiendo 
a este pez. ¿Lo conseguiremos?

Ronaldo Saint Louis y Juan Ismael Martínez 
                                                                                                             

Miguel Alexander nos muestra dos peces cotorra en Jungle River

                     
                     

                     
                     

                     
    

Como reflexión podríamos decir que somos 
responsables de nuestros actos y por ello hay 
que proteger nuestra fauna y flora para evitar 
que sigan desapareciendo más especies. Si se 
quiere, se puede, así que vamos a proteger no 
solo este pez sino todo lo que nuestro país 
tiene de bueno.

CUIDEMOS NUESTRO PLANETA
Gracchus Babeuf Fenelón

¿Alguna vez se han preguntado cómo será el mundo si seguimos tirando las basuras en las calles?
La basura huele mal, atrae ratones, moscas y enfermedades. Debemos proteger nuestro entorno y a nuestros niños 
de enfermedades como el cólera y el dengue.
¿Cómo debemos administrar la basura?
- La basura siempre debe de estar tapada o cubierta.
- No debemos de tirar basura en las calles sino en un basurero.
- La basura debe ser sacada en los horarios establecidos y recogida por el ayuntamiento.
- La materia orgánica (cáscaras, frutas, desechos de comida) nos puede servir como abono para las plantas.
Debemos educar a los niños desde pequeñitos a que hay un lugar para cada cosa y también hay un lugar para la basura. 
Todos queremos una comunidad limpia. ¡Solo lo conseguiremos si todos participamos!

Los bomberos arriesgan su vida para salvar 
la vida de otras personas, pero...

· ¿Todo el mundo aprecia su trabajo? 

· ¿Saben qué tipo de entrenamiento tie-
nen que hacer? 

Esto es lo que nos respondieron algunas per-
sonas que viven en el Callejón de la Loma.

  “Les agradecemos su trabajo, pero los 
bomberos deben andar a una velocidad 
moderada si no hay una gran emergen-
cia.”

“En el Callejón de la Loma la vida de un 
bombero no es tan peligrosa como en 
otras ciudades.”

Nosotros, desde la revista MI MUNDO, 
ofrecemos nuestro apoyo a los bomberos y 
nos sentimos mucho más tranquilos porque 
sabemos que están cerca. Muchas personas 
podrían ser bomberos, pero no todos tienen 
el valor de hacerlo. Tenemos que aprender a 
confiar en ellos ¡porque podríamos acabar 
en llamas!

Glorialdy Ramírez Alcántara 
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 “Ser bombero no es 
trabajo fácil, cuesta 
mucho entrenamien-
to físico y mental, se 
puede perder la vida 
en este trabajo y no 
a todo el mundo le 
gusta este trabajo.”

¡ALTO EL FUEGO!

El cuerpo de bomberos de Cabarete se 
fundó el 25 de octubre del 2016 y dispo-
ne del apoyo de empresas que lo ayudan 
económicamente. El propósito de los bom-
beros es rescatar a las personas durante 
incendios y otros accidentes y darles otra 
oportunidad en sus vidas, aunque puedan 
perder la suya propia. 

Hay muchos peligros en ser bombero. 
Cuando hay un incendio, mientras la mayo-
ría de las personas sale corriendo para huir 
del fuego, los bomberos acuden a apagarlo. 
¡Son unos verdaderos héroes!



“Rizado porque 
lo tengo rizado y 
me gusta cómo 
me queda.’’  
Anileidy Hilario, 
14 años.

‘’Rizado, porque 
las personas se 
ven más bonitas y 
el pelo rizado es 
natural.’’ María 
del Carmen Rivas, 
45 años
 

‘’Rizado porque es 
más bonito.’’ Hipó-
lito Hilario, 49 años

‘’Liso porque es 
más bonito, ma-
nejable y fácil de 
peinar.’’ Liliana, 27 
años

Emely Díaz Martinez 

¿Qué tipo de pelo te 
gusta más?

La mayoría de las personas de Cabarete piensa que existe el pelo bueno y el pelo malo, pero eso no 
es así. Todos los cabellos son buenos y tienen características diferentes. El pelo crespo, que algunos 
llaman “pelo malo”, se caracteriza por la larga duración de los peinados, la limpieza que siempre 
aparenta tener, la variedad a la hora de hacer un peinado afro o pajón y la posibilidad de alisarlo en 
casa o en el salón. Con el pelo liso, al que muchos llaman “pelo bueno”, se pueden hacer diferentes 
tipos de cortes y no tienes que ir al salón para alisártelo. El pelo crespo y el pelo lacio tienen algo en 
común: te puedes poner extensiones y se pueden colorear.
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The Brother’s Barber Shop

En la peluquería The Brother’s Barber Shop, los herma-
nos Hairon y Miguel Ángel Candelario opinan que la 
razón de que se hable de pelo bueno y pelo malo es 
por la grosura del mismo; el pelo bueno sería el pelo 
fino y el pelo malo sería el pelo grueso. 

A la pregunta de ¿Qué tipo de pelo le agrada más  
a usted y cuál es su peinado favorito?, los socios 
de The Brothers Barber Shop nos contestaron que el 
pelo grueso y rizado les gusta más porque es natural, 
y que sus peinados favoritos serían: un poco alto hacia 
arriba, bajito en los lados y el peinado hacia atrás. 

Hairon Candelario se hizo peluquero fue porque siem-
pre le ha encantado hacer distintos cortes de pelo, con 
diseños y figuras. Uno de sus peinados más caros fue 
uno con el logo de Nike combinado con un tinte en la 
parte izquierda. 

Para Miguel Ángel Candelario la razón de su oficio 
fue por herencia familiar. A la pregunta de cuál será la 
moda del pelo en el futuro, Hairon y Miguel Ángel nos 
comentan que seguramente el pelo corto.

Rosanni Ramírez
La salonista Rosanni Ramírez del salón Fracesca nos 
comentó que en realidad no existe pelo bueno ni malo, 
se llama pelo crespo y fino.

Rosanni opina que el peinado de moda será el pelo 
afro combinado con colores cálidos como el rojo, el 
rubio y el cobre para el verano y colores fríos como 
el marrón, castaño y rubio dorado para el invierno. Sin 
embargo, los colores más elegidos actualmente entre 
los adolescentes son los fantasía como el rosa, azul y 
verde.

Rosanni se hizo salonista porque le encanta ofrecer 
cambios de imagen a sus clientes y con eso propor-
cionarles una mejora de autoestima y más seguridad.



Emely Díaz Martínez y Esmeirin Díaz Martínez

Entrevista a Robinson Canó

¿Qué le motivó a jugar béisbol?
Desde niño siempre me ha gustado el deporte. 
Yo me pasaba horas bateando y practicando y 
tuve el apoyo de mis padres en seguir esta pa-
sión. Sabes que nosotros los dominicanos tene-
mos el béisbol en la sangre. Mi papá fue pícher 
en las Grandes Ligas, y yo siempre tuve pasión 
para jugar.

¿Qué dificultades se encontró en su carre-
ra?
Cada carrera tiene sus desafíos. El pelotero pro-
fesional tiene que salir adelante en todos los ni-
veles: en high school, en double-A, en triple-A y 
en las Grandes Ligas.
Hay momentos, durante las malas rachas, que 
uno puede tener un poco de duda en sus ha-
bilidades, o tal vez te sientes solo en tu camino 
porque estás lejos de tus amigos y familia, pero 
gracias a Dios y al esfuerzo, yo pude llegar adon-
de estoy hoy.

¿Cómo y cuándo empezó a jugar de pelo-
tero?
Yo comencé a jugar pelota a los 7 años. A esa 
edad me enamoré del béisbol. 

¿Cómo se siente al jugar en el Clásico Mun-
dial y representar a su país?

¿A qué jugador de béisbol admira?
Hay varios jugadores a quienes yo admiro. Yo he tenido 
el chance de jugar con tremendos talentos.
Por ejemplo, le doy gracias a Derek Jeter quien me ayu-
dó mucho en mi tiempo con los Yankees. 
También a David Ortiz quien fue un tremendo jugador y 
una tremenda persona y amigo.

¿Tiene alguna otra afición además del béisbol?
Sí, fuera del béisbol mi objetivo es ayudar a mi pueblo y 
darles oportunidades a los niños menos afortunados. A 
través de la RC22 Foundation y la RC22 DREAM School, 
tratamos de darles recursos y oportunidades de educa-
ción a niños y jóvenes necesitados. 

¿Por qué fundó la escuela RC22?
La RC22 DREAM School es una inversión en el futuro de 
nuestra comunidad y de nuestro país.
Hemos aprendido que en sus primeros cinco años de vida es 
cuando el niño desarrolla más su capacidad de aprender.

Robinson Canó
Robinson Canó no es solo un segunda base dominicano famoso que juega para los 
Seattle Marines y en las Grandes Ligas, sino que además, gracias a su generosidad 
y su gran labor social en San Pedro de Macorís muchos niños tienen acceso a una 
buena educación y un futuro mejor.

Nuestra meta es darles educación de alta cali-
dad a los niños de San Pedro de Macorís para 
que puedan tener éxito en las siguientes etapas 
de sus vidas.

Si quisiera fundar otra escuela, ¿dónde lo haría? 
¿Por qué?
Hay una gran necesidad de escuelas de alta calidad en 
la República Dominicana. Tenemos planes de expandir 
primero en San Pedro de Macorís. Después de la ex-
pansión, podemos pensar a un nivel más nacional.

¿Por qué le gusta ayudar a los niños?
Es importante que un niño sienta amor y apoyo y que 
tenga acceso a una buena educación para que un día 
ese niño sea un adulto capacitado, con compasión, con 
visión y con la voluntad de ayudar a su familia y comu-
nidad.

¿Qué consejos les daría a los niños que quieren 
ser peloteros profesionales?
Lo primero es reconocer el esfuerzo, la dedicación y 
el sacrificio que se requieren para llegar a esa meta. 
El entrenamiento fuerte, la disciplina de vivir y comer 
saludable siempre y la fortaleza de siempre tener fe en 
tus talentos, todas son características que se necesitan. 
Practicar y practicar hasta que tus reflejos se refinen 
al punto que cada lanzamiento y cada roletazo de la 
pelota se vuelva una rutina.

funda una escuela



LEYENDAS TENEBROSAS
Hay que tener una gran cabeza para escuchar la leyenda del hombre sin cabeza

El hotel abandonado de Encuentro
El Encuentro es una zona muy frecuentada por sur-fistas que vienen a disfrutar de las olas o por nova-tos que vienen a aprender uno de los deportes más famosos de la isla. No obstante, esta zona cuenta con la presencia de un misterioso hotel abandona-do. Era un hotel turístico para 4.000 personas y 300 habitaciones que iba a estar repleto de lujos, pero eso era antes de que fuera abandonado durante su construcción. 

 
Ahora la personas dicen que está embrujado y que se encuentran muchas cosas de otro mundo, pero las personas que viven cerca del hotel aseguran no saber nada o al menos fingen que no tienen ni idea de estas historias que circulan por la zona.

Existen muchas teorías sobre lo que ocurrió para que el hotel se quedara en el estado en el que se en-cuentra: algunas personas dicen que el dueño del ho-tel era un narcotraficante que al terminar la casa se fue a Estados Unidos y lo arrestaron, otros dicen que el dueño al empezar el hotel se suicidó. No obstante, la mayoría de gente dice que en la vera de la noche 
se escuchan sonidos de fantasmas y bebés llorando. 

Alfonso Bonilla y su versión 
Alfonso Bonilla, un hombre que conoce bien las his-
torias y leyendas del pueblo, se ha atrevido a con-
tarnos todo aquello que sabe sobre estas. 
Bonilla nos cuenta que en 1974, Cabarete estaba 
lleno de agua, se pescaba mucho y la laguna ocupa-
ba el callejón entero. Más tarde, la gente empezó a 
comprar solares (casas pequeñas) y poco a poco se 
fue poblando la zona del callejón hasta convertirse 
en lo que es ahora: una calle llena de colmados, res-
taurantes y demás servicios para la gente. 

Según nos cuenta, en 1985, en una de las cuevas 
de la Loma, vio 3 cabezas. Estaba con su hermano 
y vieron que una de las cabezas decapitadas tenía 
dientes de oro. Decidieron coger el oro, venderlo y 
darle la cabeza a Jungle John. 
Cualquiera hubiese salido de la cueva aterroriza-
do al ver las cabezas, pero no Alfonso. “A mí no 
me dan miedo los fantasmas porque soy de la 
Loma”, nos aseguró. 

Algo que a veces ocurre, según Alfonso, es que 
los viejos se visten con sábanas en la cabeza para  
pretender ser fantasmas y asustarnos. “De peque-
ños nos decían que los fantasmas nos iban a 
comer”, recuerda.

En cuanto al hotel, Alfonso Bonilla trabajo allí como 
albañil en el año 1977 y veía cosas muy raras.  Ase-
gura que escuchó cómo salían fantasmas, pero que 
nunca llegó a verlos. Según él, el dueño del hotel se 
murió ahí junto con varios socios. 

A pesar de todo, Alfonso Bonilla expresa breve y 
claramente su opinión respecto al tema: “Yo no 
creo en la brujería, solo creo en Dios”.

¿Qué opinan?

VÍCTOR DE LA CRUZ:

Hace dos años atrás,  Víctor dice haber ido a pescar 

en el bosque, a 10 kilómetros del Callejón de la 

Loma. No había viviendas, ni casas, solo animales y 

árboles; y ahí fue donde vio al hombre sin cabeza.

Tenía una ropa roja y blanca.

Víctor dice que hay momentos en que el hombre 

sin cabeza vuelve al bosque y él escucha que dice su 

nombre en voz alta, pero no sabe quién es.

Algunas personas conocen historias, mitos y leyendas que circu-

lan por la isla, pero no todas son ciertas. 

Las leyendas son historias que pasan de boca en boca a través 

de generaciones y que normalmente se utilizan para dar miedo a 

los niños o para dar lecciones explicando historias con morale-

jas. No todas las personas creen en las leyendas, pero lo que es 

cierto es que los ancianos son los que tienen las mejores historias 

como “El hombre sin cabeza” y el hotel abandonado. 

Manuela Parisien

Decidimos llevar las lámparas a nuestras casas para 
ver si funcionaban y esperamos hasta el anochecer, 
a que no hubiera luz, para poder usarlas. Las encen-
dimos y nos asombramos al ver cómo la luz de las 
lámparas era muy potente. Bajo su luz hicimos la cena, 
las tareas de la escuela y también escribimos este  
artículo. 

Este tipo de lámpara cuenta con muchas ventajas. En-
tre ellas está el hecho de que no cuesta dinero cargar-
las y es resistente al agua. También es capaz de durar 
cuatro horas encendida, solo tienes que ponerla al sol 
y por la noche tendrás mucha luz. Puede funcionar 
como bombilla y linterna y es buena para cada mo-
mento. Se puede llevar en bultos, mochilas y carteras 
porque se infla como un globo y se desinfla como una 
pasa. 

Las lámparas solares ayudan al medio ambien-
te porque no usan electricidad ni pueden causar  
incendios.

Fania Oscar

La electricidad es un problema muy grave en nuestra comunidad. En las casas 
siempre hay problemas con ella: hay apagones y, debido a que cortan la luz, los ca-
bles se queman. Sin la luz, no se puede ver cuando cocinas, ni se puede leer un libro 
y los estudiantes no pueden hacer las tareas bien. Los problemas de electricidad en 
nuestra comunidad se podrían empezar a arreglar con las lámparas solares. 

¡Necesitamos luz!
Chabely Martínez

En la Ciénaga, la luz llega a las 6:00 y se va a las 

8:00. Sin luz, no podemos hacer las tareas del 

hogar o de la escuela. En la escuela nocturna, 

la luz solo funciona una noche sí y otra no 

y los estudiantes no pueden estudiar. Sin luz, 

hay más delincuencia. 

LAMPARA SOLAR

  UNA IDEA BRILLANTE
¿Te gusta leer? ¿Te gustaría tener una lámpara 
solar para leer por la noche y hacer tus tareas? 
Puedes conseguir una GRATIS en DREAM si 
lees 10 libros en un mes. Habla con la bibliote-
caria de DREAM para apuntarte.Limitado a los primeros 50 lectores.



 
Por su ubicación geográfica, las cuevas de Cabarete 
tienen más de 20 pies de profundidad; algunos bu-
ceadores dicen que se extienden a una profundidad 
de dos kilómetros. Además, todas las cuevas están 
conectadas unas con las otras, pero no todas tienen 
aguas subterráneas. La mayoría de ellas posee unas 
rocas puntiagudas: las estalagmitas (las rocas que es-
tán en el techo de la cueva) y estalactitas (las rocas 
que están en el suelo de la cueva).
 
En las paredes de las cuevas hay pictografías del 
tiempo de los indígenas, sin embargo, los visitantes 
todavía no las pueden ver porque aún hay cavernas 
que no están abiertas al público ya que siguen en  
investigación. Los guías turísticos de las cavernas 
creen que las pictografías fueron hechas por los indí-
genas para reflejar sus dioses protectores. Se dice que  
en las cuevas había y sigue habiendo presencia de 
brujería.
 
Las cuevas de Cabarete son el tesoro y la belleza de 
nuestra comunidad. La ciudad está llena de diferen-
tes cualidades que definen a las personas y nuestra 
comunidad. Sus tesoros pueden ser varios, como la 
música, el arte, los deportes, las historias y los sue-
ños, los cuales son imposibles de quebrar. Por esto y 
mucho más, Cabarete es una de las grandes joyas de 
la República Dominicana. 

Las cavernas de Cabarete fueron descubier-
tas en 1989 por un biólogo canadiense lla-
mado Jungle John Dittrich (también conoci-
do como Jungle-John). Él las bautizó con los 
nombres Vudú, Piscina, Cristal y la Rana. En 
ellas, las rocas gigantes contienen agua den-
tro, la cual proviene de los ríos subterráneos. 
El agua de las cuevas es rica en minerales por 
su composición y estado natural.
 

El equipo de Mi mundo visitó las cuevas de Cabarete

Fotos de M
aria Ros

Adrián del Rosario de la Cruz y Chanely Franchezca Rosario Ovalles



¡Aprende a tocar bachata GRATIS! 
Pide información en DREAM Project.

Tel. RD (829) 770-9171  USA (615) 887-6119

La revista MI MUNDO quiere dar las gracias  
a sus patrocinadores:

 

 

Si desea más información sobre la revista o 

quiere anunciarse, por favor, escriba a:

mimundo@dominicandream.org

Su anuncio ayudará a poner más revistas  

en nuestra comunidad.


